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Compte-rendu de l'audience à l'Inspection Académique du 22 

septembre 2014 

 
Une délégation du Snudi FO a été reçue le lundi 22 septembre 2014 par Mme Tajan, 
directrice de la Division du personnel enseignant et par Mme Rufas, directrice adjointe en 
charge du 1er degré. 
 
Ordre du jour : 
 

. Affectation lors de la phase d’ajustement (3ème mouvement et 4ème mouvement) : 
problèmes posés par le Snudi FO lors des groupes de travail de juillet et fonctionnement 
général ; étude de situations particulières. 
  
. Inéats 
 
. Paiement des ISSR pour les collègues en « surnombre » affectés sur des postes de 
brigades départementales en 2013/2014. 
 
. Paiement d’ISAE non perçues. 
  
. Dossiers individuels : allègement de service et PES 
 
 
MOUVEMENT 

 

FO : Depuis le premier mouvement, il n'y a eu aucune CAPD concernant le mouvement. 
Le deuxième mouvement a eu lieu et les résultats ont été connus des collègues le dernier 
jour d'école après la sortie des classes. Il n'y a pas eu de CAPD ni de groupe de travail de 
contrôle. Le Snudi FO a relevé plus de 10 erreurs comme des priorités T1 T2 non 
octroyés. Ces erreurs ont été « rattrapées » lors de la phase d'ajustement (3ème 
mouvement) mais ce n'est pas pareil. Certains collègues ont été lésés. 

Les élus doivent pouvoir contrôler et faire le travail d’élus. Nous demandons une CAPD 
pour effectuer un bilan des affectations, y compris pour que le service fonctionne mieux. 

Quand sera la prochaine CAPD ?  

IA : Historiquement il y avait une CAPD en septembre pour le passage à la Hors Classe. 
Cela se fait maintenant en juillet (le 3 juillet donc avant les résultats du 2ème mouvement). 
Réglementairement, il n'y a pas de CAPD prévue, à vérifier cependant. 

 

FO : Il ne faut pas convoquer des CAPD que lorsque cela est forcé, réglementaire. Il doit y 

mailto:snudi.fo31@gmail.com
www.snudifo31.com
www.snudifo31.com


en avoir plus régulièrement pour que les droits des personnels soient respectés. 

 IA : L’IA va être saisi de votre demande. 

FO : Concernant le 3ème mouvement (dont le groupe de travail s'est déroulé du 15 au 18 
juillet!), nous avons déjà exprimé notre point de vue sur cette date bien trop tardive pour 
les personnels.  Les PES ont également été affecté le 14 juillet alors que les écoles sont 
injoignables ! 

De même, nous avons exprimé lors des groupes de travail un désaccord sur la méthode 
des affectations. Le Snudi FO est intervenu pour que les collègues soient affectés par 
barème décroissant sur les postes qu’ils avaient demandés à la 2nde phase (ou postes 
équivalents de la même zone géographique) et s’est opposé à ce que des collègues 
soient nommés sur des postes spécifiques (ASH, direction...) sans l'avoir demandé. En 
effet, pour le Snudi FO, ces postes relèvent de formations ou diplômes spécifiques (liste 
d’aptitude, CAPASH...) et doivent donc à minima être octroyés sur la base du volontariat. 

Ce n’est pas cette position qui a été retenue par l’administration et certains collègues avec 
des barèmes importants se sont retrouvés nommés d’office sur des postes spécialisés ou 
des directions d’école sans l’avoir demandé. Lors de ce groupe de travail, seul la DPE 
siégeait avec les élus du personnel, il n'y avait aucun représentant de l'IA pour trancher 
cette question. Le barème est le seul élément objectif. Comment expliquer que des 
collègues avec 10 de barème se retrouvent en ITEP et/ou à 100 km ou à devoir traverser 
tout le département ? Ces collègues, à titre provisoire depuis 6, 7, 8 rentrées ne 
l’acceptent pas.  

IA : A ce jour, nous estimons devoir aux enseignants avec les plus gros barèmes un poste. 
Donc on a affecté cette année des enseignants à gros barèmes même si 
géographiquement cela n’allait pas (et parfois sur de l’ASH). Cela peut changer si l’IA nous 
le demande. 

FO : Cette méthode engendre de nombreux désaccords, litiges, frustrations, elle ne 
fonctionne pas. Nous demandons qu'une réflexion soit vraiment engagée pour la 
prochaine rentrée pour être au plus près des demandes des collègues.  

Pour le 4ème mouvement, nous n'avons aucun contrôle. Les élus du personnel sont 
exclus. Lors du CT de rentrée, des postes sont ouverts. Nous estimons que la plupart 
auraient dû être ouverts dès l'année dernière. Comment pouvons-nous contrôler que le 
mouvement au barème est bien respecté ? De plus, il y a de nombreux problèmes de 
communication : pas de réponse au téléphone, aucun contact via iprof/messagerie, les 
collègues sont désemparés. Ce n'est pas acceptable ! 

IA : Nous allons vous transmettre le fichier des affectations et vous pourrez le vérifier. Le 
4ème mouvement est une phase faite dans l’urgence suite aux décisions du CT. Nous ne 
pouvons pas convoquer les élus du personnel mais on donne ensuite une information (le 
22 09). Nous avons tenté d'affecter selon les barèmes. Pour la communication, nous 
essayons de répondre au mieux, nous avons conscience d'avoir été un peu débordés par 
cette rentrée. 

Du point de vue de la DPE aussi, les phases complémentaires sont trop importantes en 
nombre de postes et c'est difficile à gérer.  

 

Plusieurs situations d'affectations problématiques sont évoquées : collègues nommés 
d'office sur du spécialisé sans être volontaires, incompatibilité du temps de trajet avec la 
situation familiale. Certaines avaient déjà pu être réglées. D'autres sont traitées à 
nouveau. 



 

FO : Combien restent-ils de collègues en surnombre à ce jour ? 

IA : Il n'y a plus de collègues en activité qui n'ont pas d'affectation. Il y a encore des 
surnombres budgétaires pour des collègues qui sont en arrêt (congé maternité la plupart 
du temps). 

 

FO : Donc lorsque des postes deviendront vacants, vous pourrez soit intégrer des 
collègues en demande d'Ineat, soit recruter sur la liste complémentaire du concours des 
PE. 

IA : Tant qu'il y a des surnombres budgétaires, je ne crois pas que c'est ce que décidera la 
Rectrice. 

  

INÉATS  

IA : Les Inéats sont traités par la DOS et plus par la DPE. Ce n’est plus l’IA qui décide des 
Inéats, c'est la Rectrice. 
 

FO : Nous sommes déjà intervenus auprès de la Rectrice le 17 juillet. Les éléments que 
vous nous donnez concernant les surnombres nous confortent dans notre démarche.  

Nous vous demandons d'intervenir dès maintenant pour régler deux situations. Une 
collègue est première sur liste complémentaire. Cette collègue travaille en tant que 
contractuel dans le spécialisé. Nous savons que des collègues avaient obtenu leur Ineat 
mais pas leur exeat pour le moment. Donc il reste de la place. Nous vous demandons de 
l'intégrer. 

Une autre collègue est victime d'une erreur puisque sa 5ème année de demande n'a pas 
été prise en compte. Vous devez réparer cette erreur et l'intégrer. 

IA : Pour le moment, les services concernés ne l'envisagent pas. Nous allons les relancer. 

 

ISSR pour les collègues qui étaient sans affectation à la rentrée 2013 :  
 
FO : Vous vous étiez engagés à payer l'Indemnité de Sujétion Spéciale de Remplacement 
à tous les collègues sans affectation à la rentrée qui avaient effectué de fait du 
remplacement pour l'année 2013/2014. Certains dont nous avons communiqué les noms 
ne l'ont toujours pas perçu. 
 
IA : Nous paierons les ISSR à l'année pour tous les collègues qui ont été affectés sur deux 
postes différents au cours de l'année (y compris ceux qui avaient été affectés en tant 
surnombre dans une école dans un premier temps). Certains collègues de votre liste 
correspondent à cette situation. Nous allons régulariser leur situation. 
 
ISAE 
 
FO : Certains collègues ont été oubliés dans le paiement de l'ISAE. En voici une première 
liste. 
 
IA : Nous allons régulariser cela. 
 



FO : Certains collègues nous ont fait savoir que l'année dernière, ils avaient signalé à 
l'administration en janvier que le paiement de décembre n'avait pas été effectué. Il leur a 
été répondu que ce serait rattrapé en juin. Nous ne sommes pas d'accord. S'il erreur il y a, 
elle doit être corrigé au plus tôt donc sur la paie suivante, pas six mois après. 
 
IA : Effectivement, nous sommes d'accord. 
 
DOSSIERS PARTICULIERS 
 
Le Snudi FO est intervenu pour finir sur deux dossiers particuliers. Un dossier 
d'allègement de service et un dossier de PES. 
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